



Mi Universidad

Cuadro Sinóptico

Nombre del Alumno: España Irazuth López Alcudia

Nombre del tema: Grandes sistemas de la psicología

Parcial: Modulo I

Nombre de la Materia: Psicología General

Nombre del profesor: Psic. Luisa Bethel López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Lic. En Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 3

El funcionalismo

Que es

Es caracterizado por el utilitarismo otorgado a las acciones que deben sostener el orden establecido en las sociedades.

Tiene sus raíces tanto en el campo de la Biología como así también en la teoría de la evolución de Charles Darwin.

Se presenta

Como el primer sistema psicológico realmente americano gestado en la ciudad de Chicago a partir de 1895.

Esta Psicología se interesa más en las operaciones psicológicas, es decir, en sus funciones, y no en los elementos de la conciencia como lo hacía la Psicología estructuralista.

Una de las defensas principales de Peirce

Era que las ideas solo eran significativas en la medida que afectasen eficazmente las acciones.

Los rastros de la teoría de la evolución pueden verse claramente en tanto que se da extrema importancia a la presencia de determinados rasgos o procesos psíquicos.

Cuya funcionalidad resulte realmente útil y apta en la lucha por la supervivencia, respondiendo al proceso de selección natural.

LA REFLEXOLOGÍA.

Vladimir N. Bévterev (1857-1927).

Fue el creador del término reflexología y junto con Iván Pavlov.

Fueron los inauguradores de esta escuela cuyo sello lleva la marca de una pronunciada orientación fisiologista.

Pavlov

Centró sus investigaciones en el campo de los reflejos condicionados consistentes en un enlace temporario entre el factor del ambiente y una actividad del organismo.

A diferencia de los reflejos simples o incondicionados, enlaces permanentes entre un excitante preciso y una acción del organismo.

Para Pavlov

La conducta siempre es una reacción, una respuesta a los estímulos provenientes del medio.

Como metodología de investigación realizó diversos tipos de experimentos utilizando distintos animales, aunque en su gran mayoría eran perros.

EL CONDUCTISMO

Que es

Se basa en el análisis de los comportamientos humanos a partir de los estímulos y respuestas que conforman el ambiente físico, biológico, y social del organismo.

El conductismo comenzó a desarrollarse a principios del siglo XX.

Watson se propone

Como objeto de estudio el comportamiento público, externo y objetivable.
Con fines de poder controlar y predecir dicho comportamiento.

El proyecto de tesis de Watson consistió en buscar si existía correlación entre el proceso de mielinización de las fibras nerviosas del cerebro y el aprendizaje, para lo cual utilizó ratas de laboratorio.

Tres grandes áreas del comportamiento

- *Los movimientos voluntarios que forman parte de los hábitos corpóreos explícitos.
- *La actividad glandular y visceral perteneciente al mundo de los hábitos emocionales.
- *Los hábitos del lenguaje y el pensamiento.

La Psicología propuesta por Watson, de corte netamente positivista, ha recibido la denominación de conductismo clásico o empírico dado que sus desarrollos fueron llevados a cabo en el campo del condicionamiento clásico.

EL PSICOANÁLISIS.

Que es

Es una teoría que investiga y ayuda a la comprensión del funcionamiento mental normal y patológico.

A principios del siglo XX, con el psicoanálisis se da nacimiento a la Psicología del inconsciente o su equivalente, Psicología profunda.
Su creador es Sigmund Freud (1856-1939).

Se desarrolla

Paralelamente a las prácticas médicas llevadas a cabo tanto por su autor como por sus colegas y colaboradores.

De las observaciones y deducciones de dichas prácticas, brota un extenso cuerpo teórico denominado por él metapsicología, dado su contracara con la actividad experiencial.

El psicoanálisis cobijó

Dentro de su propio seno diversos tipos de orientaciones, que llegaron a conformar sistemas psicológicos independientes del propio movimiento psicoanalítico y ampliaron.

A su vez, los horizontes de la psicología dinámica o psicología del inconsciente. Tal es el caso de la psicología individual de Alfred Adler y la psicología analítica o compleja de Carl Gustav Jung.

LA PSICOLOGÍA GESTALT

Se conoce

Como Psicología de la forma, hace su aparición a comienzos del siglo XX, se presenta como una alternativa a la psicología wundtiana a partir de las críticas formuladas .

Sobre todo en torno a la metodología empleada para su objeto de estudio (la conciencia), y las concepciones teóricas derivadas de dichos estudios.

Sus desarrollos se formularon

A partir de la visión crítica que se estableció sobre el atomismo, asociacionismo, estatismo, dualismo y experimentalismo de los introspeccionistas, en favor de la concepción holística de los gestaltistas.

Con respecto al estatismo, se propuso como alternativa una visión dinámica de la mente, inspirada en la teoría de los campos de fuerza de la física de aquellos tiempos.

La terapia Gestalt

De Fritz Perls (1893- 1970). Este autor fue el creador de la terapia gestáltica teniendo como una de sus fuentes inspiradoras la psicología que acabamos de describir.

Formado en el instituto de Berlín bajo la dirección de Golstein, padre de la psicología humanística, y formado también en el campo psicoanalítico.

Referencias

Unidad II Grandes Sistemas de la Psicología. (2024). En *Antología Psicología General* (págs. 45-60).
Comitán de Domínguez.